## Songeons et ses alentours

#### **MLACHAPELLE-SOUS-GERBEROY**

# HOMMAGE. Le tilleul du parc de la mairie, toute une histoire

La Fête nationale a été l'occasion de reparler de la symbolique liée au tilleul planté en octobre 1989.

En effet, à l'occasion du 14 juillet, la municipalité de Lachapelle-sous-Gerberoy avait décidé de rappeler à la population pour quelle raison il y avait un tilleul dans la cour de la mairie. « Cet Arbre de la Liberté a été planté le dimanche 29 octobre 1989 par Jean-Claude Legendre, maire du village de 1989 à 1995, pour commémorer le bicentenaire de la révolution » déclarait le maire Bruno Ronseaux qui lisait pour l'occasion le discours prononcé par Jean-Claude Legendre le jour de la plantation.

### « Il aurait été fier de l'hommage »

Un panneau avec le discours original était ensuite dévoilé et inauguré par Arlette, l'épouse de Jean-Claude Legendre, décédé en 2011, son fils Pascal et sa petite-fille Solenn. Ce sont les enfants du village, Abby et Maxence, qui tenaient le ruban



Arlette Legendre inaugure la plaque souvenir du discours de Jean-Claude Legendre, lu en 1989.

coupé par l'épouse de Jean-Claude Legendre « C'est un moment émouvant et cet hommage nous touche » disaient son épouse et Solenn, alors que son fils Pascal ajoutait : « Mon père était très attaché à sa fonction de maire et il aurait été fier de l'hommage qui lui est rendu aujourd'hui ».

#### Le discours

Discours original lu par le maire Jean-Claude Legendre le jour de la plantation de l'Arbre de la Liberté, le dimanche 29 oc-

tobre 1989, et relu le 13 juillet 2022 par Bruno Ronseaux, maire actuel : « Arbre de la Liberté. Née sous la Révolution, la tradition de la plantation de l'Arbre de la Liberté est un hommage rendu à la devise républicaine : Liberté, Égalité, Fraternité. Quel beau symbole pour la liberté qu'un arbre ! La liberté a ses racines dans le cœur des hommes comme l'arbre a ses racines dans le cœur de la terre. Comme l'arbre, la liberté élève et déploie ses rameaux dans le ciel. Comme l'arbre, elle grandit et couvre les générations de son ombre. L'Arbre de la Liberté va grandir. Avec lui vont grandir nos enfants, Que sa verdure fixe leurs regards et leur donne le goût et le respect de la nature ainsi que le respect des autres. Que son ombrage s'étende sur la fraternité de leurs jeux. Et qu'à leur image grandisse la France dans le vécu de sa belle devise : Liberté, Égalité, Fraternité ».

Désormais Abby, Maxence et les habitants du village sauront pour quelle raison un arbre est dans la cour de la mairie.

no etalent accuenno par le maire, Alain Bouteleux, « Mon but est de sensibiliser tous les acteurs présents qui sont intéressés par la transmission du patrimoine bâti et paysager qui constitue notre environnement dans nos villages. C'est une culture qui n'est pas connue mais est présente partout » racontait Gilles Alglave. Et d'ajouter au sujet de l'environnement : « Les anciens ne parlaient pas d'écologie mais ils en faisaient plus que ce qui se fait aujourd'hui ».

caule des palades estivales etri cardie verte mises en place par la CCPV du 12 juillet au 9 août. Le but est de permettre à chacun de profiter de l'été et de la nature à travers des visites quidées et des ateliers de sophrologie. Ces activités sont proposées en partenariat avec l'Office de tourisme de la Picardie verte. l'association des Maisons Paysannes de l'Oise. de Sophro nature by Alice, de l'association Corrélation et les communes concernées. À ce jour toutes les visites sont complètes.

#### ■ Vite dit

#### SONGEONS

**Messe.** Dimanche 31 juillet 11 h messe à Marseille en Beauvaisis. **Mairie.** Le secrétariat de mairie est ouvert du mardi au vendredi de 14 h à 17 h, les 1<sup>er</sup>, 3<sup>e</sup> et 5<sup>e</sup> samedis de 9 h à 12 h.

**Médiathèque.** Prêt et retour des livres et documents sous condition de respect des règles sanitaires. Rens. 03 44 82 64 31.

Marchés. Marchés sous la halle les jeudi et dimanche de 9 h à 13 h.

## Suivez l'actu

en continu de votre hebdo



actu.fr/l-eclaireur-la-depeche/